


Проверка домашнего задания

� 1. Составить 
рассказ  «Зимний 
день»,  «О 
наречии».





Игра «Третий лишний»

� Огонь, осень, пламя.
� Алфавит, чистописание, азбука.
� Бросать, кидать, прыгать.
� Лишние слова – осень, чистописание, 

прыгать.
� Слова-синонимы:
� Огонь, пламя.
� Алфавит, азбука.
� Бросать, кидать.



Ни свет ни заря 
с минуты на минуту 

на скорую руку
на край света
кот наплакал
душа в душу

Подберите к фразеологизмам синонимы-наречия.



Ни свет ни заря – рано;
с минуты на минуту – скоро;

на скорую руку – быстро;
на край света – далеко;
кот наплакал – мало;

душа в душу – дружно.

Проверка



Степени 
сравнения 
наречий.





 Урок  русского языка « Степени сравнения 
наречий» 7 класс.

�Цели:
�Образовательная: 1. Продолжить формирование  
умения образовывать сравнительную и 
превосходную степени наречий.
�2. Содействовать формированию умения различать 
сравнительную и превосходную степени сравнения 
прилагательных и наречий. 
�3.Формировать умение определять  синтаксическую 
роль наречий в разной  степени сравнения.



ФИЗМИНУТКА ДЛЯ ГЛАЗ





Сравнительная степень наречий 
Простая форма

�Быстрый - быстро – быстрее (-ей),
�Громкий - громко – громче, 
�Ранний - рано- раньше.

Составная форма
Холодный - холодно- более  (менее) холодно,
Ловкий - ловко – менее (более) ловко,
Замечательный - замечательно – более 
замечательно.



Превосходная степень наречий
 Составная форма

1.Прибавление к слову наиболее или 
наименее наречия в начальной форме.
Высоко- наиболее высоко.
Серьёзно – наименее серьёзно.
2.Сочетание наречия в простой форме 
сравнительной степени со словами всего или 
всех.
Высоко- выше всех, серьёзно- серьёзнее всех.



Сравнительная степень Превосходная степень

Простая форма Составная форма Составная форма.

-ее,  -ей,      -е ,     
-ше

быстро→ 
быстрее→

громко→громче

рано →раньше

Более, менее +
Наречие в нач. ф. :

Более быстро
Менее громко

1. Нач. форма наречия+ 
наиболее (наименее)
Высоко- наиболее 
высоко; серьёзно – 
наименее серьёзно.

2. Наречие в сравн. 
степ.
               +
Всех, всего :

Громче всех
Быстрее всех



Прилагательные Наречия

 Красивый  – красивее, 
более  красивый, 
красивейший, наиболее 
красивый. 
 Дружный - дружнее, более 
дружный, дружнейший, 
самый дружный.

Красиво – красивее, более 
(менее) красиво, наименее 
красиво, красивее              
всех.
Дружно – дружнее, более 
(менее) дружно, наиболее 
дружно, дружнее    всех.





Сравните предложения
  Наш класс дружнее, чем 

шестой.
 И лес шумит дружней,
 когда деревьев много. 



 Имя 
прилагательное

Наречие 

Обозначает Признак предмета Признак действия

Относится К имени 
существительному

 К глаголу 

Отвечает на 
вопрос

Какой ? Какая ? 
Какое ? Каков?

Как? Каким образом?

В 
предложении 
является

Сказуемым Обстоятельством
 



Прилагательное или наречие?

С каждым днём синеет мягче
Даль оттаявших полей,
Солнце в небе светит выше,
Воздух легче и  теплей.

И.Бунин



ВЫБОРОЧНЫЙ ДИКТАНТ

ПРОВЕРЬ 
СЕБЯ!



ПРОВЕРЬ СЕБЯ!
Степени сравнения наречий

1,2,7,8,10,12,14,15
МОЛОДЦЫ!




